

SWM Stadtteilentwicklungsgesellschaft Wiesdorf / Manfort mbH  
Postfach 10 11 40, 51311 Leverkusen

Lokale Presse

Versand per E-Mail

## Pressemitteilung

Leverkusen, 28.11.2023

### Mitgestalten: Einladung an alle Bürgerinnen und Bürger sowie Reisende

Der Bahnhof Leverkusen-Mitte ist schon heute ein vielseitiger Mobilitätsknotenpunkt für Bus- und Bahn-Reisende, Fahrradfahrende, Fernbus-Nutzende und Passanten. Nach dem Ausbau der Bahnstrecke entwickelt die Stadtteilentwicklungsgesellschaft Wiesdorf/Manfort mbH (SWM) Pläne für das zukünftige Bahnhofsgebäude und ein Fahrradparkhaus. Interessierte sind eingeladen, Ideen und Bausteine für den Bahnhof der Zukunft einzubringen.

**Die Ideen-Werkstatt startet mit einem Präsenz-Termin: Donnerstag, 07. Dezember 2023, von 16 Uhr bis 20 Uhr in einem leerstehenden Ladenlokal in der Rathaus-Galerie in der 1. Etage in unmittelbarer Nähe zum Eiscafé.**

Im Fokus stehen vier Themenschwerpunkte und Fragestellungen:

- Wie stellen Sie sich einen „Vorzeige“ Bahnhof für Leverkusen vor?
- Wie stellen Sie sich ein gut funktionierendes Fahrradparkhaus vor?
- Wie stellen Sie sich das „Drumherum“ für den Bahnhof Leverkusen-Mitte vor?
- Und abschließend, was liegt Ihnen allgemein für den Bahnhof Leverkusen-Mitte am Herzen?

Planerinnen und Planer der SWM sowie externe Architekten gehen mit Ihnen über das Plangebiet in Wiesdorf in den Austausch und halten an Pinnwänden Ihre Impulse fest. Dabei erhält die SWM weitere Unterstützung, denn der Bahnhof Leverkusen-Mitte ist auch dem Oberbürgermeister und der Verwaltungsspitze wichtig:

- Um 17 Uhr ist Oberbürgermeister Uwe Richrath vor Ort.
- Um 18 Uhr Baudezernentin Andrea Deppe
- Um 19 Uhr Stadtkämmerer und weiterer SWM-Geschäftsführer Michael Molitor

Dieser erste Ideen-Pool wird ergänzt um eine digitale Umfrage, die nach dem 07.12.23 auf der Homepage der SWM online geschaltet wird. Bis Ende Januar 2024 sind User:innen aufgerufen, mitzumachen und eigene Ideen für die beiden Neubauten Bahnhofsgebäude und Fahrradparkhaus sowie das Drumherum am Bahnhof Leverkusen-Mitte einzubringen. Danach werden die Eingaben sortiert und zusammengeführt, um die Vielfalt der Wünsche den Architektenbüros auszuhändigen, die sich an dem folgenden Architektenwettbewerb beteiligen möchten. Unser zukünftiges Ziel ist ein attraktiver und zugleich funktionaler Bahnhofsbereich, der den Eingang zur Großstadt neu positioniert.

In einer Machbarkeitsstudie des Büros Rübsamen Partner Architekten BDA aus Bochum für das „Bahnhofsquartier Leverkusen-Mitte“ sind Möglichkeiten für die Zusammenführung der zentralen Fahrradroute, dem Bahnhofsgebäude und des Fahrradparkhauses dargestellt. Der SWM-Aufsichtsrat hat die Planungen positiv bestätigt und sich einstimmig für die Fortführung auf dieser Grundlage ausgesprochen. „Der nächste Schritt ist ein Architektenwettbewerb. Deswegen werden wir Leverkusens Bürgerinnen und Bürger sowie Reisende in den Prozess einbinden“, erläutert der Geschäftsführer der SWM, Björn Krischick. „Der Bahnhof Leverkusen-Mitte steht im öffentlichen Interesse und dem werden wir gebührend Rechnung tragen.“

### **Stadtteilentwicklungsgesellschaft Wiesdorf/Manfort mbH**

Die Stadtteilentwicklungsgesellschaft Wiesdorf/Manfort mbH ist ein interdisziplinäres Team und arbeitet schnittstellenübergreifend derzeit an vier Projekten in Leverkusen. Weitere Informationen zum Bahnhofsquartier Leverkusen-Mitte, zur City C, den Berufsschulen Campus Bismarckstraße und dem Kreativquartier gibt es auf der neuen Homepage der Gesellschaft unter [www.swm-lev.de](http://www.swm-lev.de). *Gemeinsam für Wiesdorf, für Manfort, für Leverkusen* – mit dieser Haltung wird die SWM die ihr übertragenen Projekte in der Stadt realisieren!

### **Bildunterschrift:**

- Copyright für die Darstellung des Plangebietes: Rübsamen Partner Architekten BDA
- Luftaufnahme: Copyright SWM

Die Visualisierung dürfen Sie für die Veröffentlichung der Pressemitteilung „Mitgestalten: Einladung an alle Bürgerinnen und Bürger sowie Reisende“ honorarfrei nutzen.